

ROUBAIX

Acte de probité

Hier matin, une dame, Mélanie Dejseger habitant rue du Faubourg de Paris, à Lille était allée chez Pierre Vanhoutte, cabaretier, rue de la Chaussée, 14.

Accident de voiture

Hier matin, un rassemblement s'était produit place du Trichon. Deux voitures, l'une conduite par le nommé René Blavois domestique de M. Dewert, boulanger, rue des Filatures et l'autre appartenant à M. Félix Joueur de voitures, rue St-Roch, se sont accrochées.

Comment d'incendie

Un commencement d'incendie s'est produit dans la nuit de jeudi au vendredi, vers 1 h. 12 du matin, chez M. Clément Deveugle, rue de Lille, 178.

Libre Pensée socialiste

Les citoyens sont priés d'assister à la réunion générale de la Libre Pensée qui aura lieu le dimanche 12 janvier à 7 heures du soir, chez le citoyen Henri Carrette, rue de l'Alma, 104.

Communications et avis divers

Le groupe la Jeunesse Révolutionnaire se réunira ce soir, à 8 h. 12, chez le citoyen Desestrez, 157, rue Doyenne.

Le groupe les Amis de l'A. B. C. — Les membres du groupe les amis de l'A. B. C. sont priés de se réunir le dimanche 12 janvier à 4 heures précises du soir.

Le groupe les Proletaires. — Tous les membres du groupe les Proletaires sont instamment priés d'assister à la réunion générale qui aura lieu le samedi 11 courant, chez le citoyen Emile Carrette, au Grand Estaminet Penant, rue de l'Épée, 1.

Le groupe le Réveil social. — Les membres actifs du groupe le Réveil social sont invités à se réunir dimanche 12 janvier chez le citoyen César Vanmullem, rue du Lédic, 1.

WATTRELOS. — Groupe de études sociales. — Dimanche 12 janvier, à 5 heures du soir, réunion du groupe d'études sociales, au salon local, salle Brillant, Grand Place. Présence indispensable.

MOUVÉAUX. — Union des travailleurs socialistes. — Dimanche 12 janvier, à 8 heures précises du soir, la réunion électorale, chez Bernier et Estaminet de l'Alma, place de Croix.

La 2e section se réunira le dimanche 12 janvier, à 8 heures précises du soir, chez le citoyen Lepers, estaminet de la Grande Halle, Grande-rue, en face de la Infanterie.

WASQUEHAL. — Groupe de la Fraternelle et l'Espérance. — Dimanche 12 janvier, à 8 h. du soir, réunion de la commission des groupes de la Fraternelle et l'Espérance de Wasquehal à l'estaminet de l'Opéra, très urgent.

FLERS-BREUCQ. — Groupe la Revanche des travailleurs. — Le groupe la Revanche des travailleurs prie ses membres d'assister à la réunion extraordinaire qui aura lieu le dimanche 12 courant à 8 heures précises du soir, au siège social, estaminet de l'Opéra, très urgent.

WATTRELOS. — Groupe les Espérances de la Houzarde. — Les membres du groupe les Espérances de la Houzarde sont priés de se réunir dimanche 12 janvier, à 8 heures du soir, à l'estaminet de la Brasserie de Lesquin, chez le citoyen Léon Carnot, très urgent.

Il est à regretter que le séducteur qui se serait produit et qui aurait pu éclairer l'histoire, n'ait pu être découvert, car nous ne pourrions pas le nom du séducteur de la pauvre Benoîte, je t'ai trompé, je le peux tout te révéler, à présent, toujours à la condition que l'ouissant ne saura rien.

Benoîte a dit un jour à l'homme qui fut cause de tous les malheurs des Everard : « Dieu me vengera de vous » Elle ne croyait pas que Dieu le chargerait de sa vengeance. Toi, son fils, cela est arrivé, pourrât-il ? C'est toi qui as fait connaître tous les crimes de Maquet.

Or, sache que cet homme fut le séducteur de Benoîte, c'est lui qui t'a élevé tout petit aux baisers de la mère. Oni, Maquet était ton père ! Je devais te faire cette révélation. Songe que tu m'as juré de ne rien dire jamais à l'ouissant !

FIN

Nous répondons, soit par le journal sous la rubrique Petite Correspondance, soit par lettres particulières, à toutes les demandes de renseignements que nous sont adressées par nos abonnés.

Chronique colombophile

La Société Colombophile (le Pigeon Bleu et Meunier), établie chez M. Auguste Rogé, rue de Béthune, (fort Gordonnier) informe les amateurs que la 4e exposition aura lieu dimanche prochain 12 janvier.

Exposants : MM. Pierre Van Soye, Carville et Henri Delaplace. — Le 29 décembre 1895, MM. V. Garitte et L. Lebevre exposaient leurs plus beaux pigeons au siège du Pigeon Blanc, chez M. Dumez, rue de l'Épée, 58.

Par la beauté des types qu'ils ont présentés, ils ont prouvé qu'ils ont mérité une mention. Signalons cependant, le n° 1 pigeon meunier, à M. Carotte, ayant remporté de nombreux succès dans les concours nationaux, dont un sur Ajaccio, et le n° 2, pigeon écaillé, jeune du précédent, qui promet de marcher sinon... de voler sur les traces de son prédécesseur. Le n° 21, pigeon écaillé à M. Lefebvre, ne le cède en rien aux 2 premiers, car il s'est fait primer 24 fois sur 25 concours auxquels il a assisté.

Dimanche prochain, 12 janvier, au dit local, rue de l'Épée, 58, M. Edmond Du Jardin, le leader colombophile roubaisien, exposera une partie de ses pigeons tant renommés par les nombreux prix qu'ils ont remportés depuis plusieurs années.

À la même date, chez M. Elie Casteau, à l'Épée, M. Himé Mandelly, dit Blanc-Sea, exposera ses pigeons tant renommés dans nos concours.

Dimanche 12 janvier, aura lieu la deuxième exposition chez Gervais Voids, rue de France, 15, coin du marché du Fontenoy. Exposants : MM. Valencelle et Vandebulcke.

Dimanche, au même endroit, vente à la main du pigeonnier de M. L. Decattignies.

Les acheteurs auront toute facilité d'habiter les pigeons.

La société Cassé-Parlot, organise sa 3e exposition pour dimanche 12 janvier, chez Delbarre, rue du Duc.

MM. Bernier frères et Auguste Henno, exposent les principaux sujets de leur colombier.

Dimanche 12 janvier, MM. H. Delnatte et H. Dedack, exposent au siège de leur société chez M. A. Boyin, rue Daubenton, 69, leurs belles collections de pigeons qui ont obtenues cette année de brillants résultats.

Combats de Coqs. — Dimanche 12 janvier, chez M. H. Delbecq, au Maréchal de Coyghem, Grande Rue, 111, 2e mort contre Sommers de Lille ; mise au parc à 4 heures.

Dimanche 12 janvier, attaque au « Cassinier » d'un 3e mort pour 50 fr. avec paires de plaisir à 10 fr. contre les Redoutables de chez Filleul ; tous coqs de 3 à 6 livres, tous points ; mise au parc à 3 h. 15.

Mardi 14 janvier, chez M. Louis Boudry, estaminet du Beau Parc, 13, boulevard de Metz, attaque d'un 3 de 5 pour 50 francs et paires de plaisir à 10 fr., contre la Brasserie St-Eloi de Tourcoing ; 2 poulets et un vœux à l'attaque.

Mise au parc à 4 heures. — Dimanche 12 janvier, au « Clairon des Joueurs », rue Bellart, 3e mort, paires de plaisir à 20 francs, contre Félix d'Heygère de Courtrai et Henri Dhont, de Roubaix.

Mise au parc à 4 heures. — Dimanche 12 janvier, aura lieu chez Ernest D'Haze, à la Brasserie St-Paul, rue Vinoc-Clochelet, 131, une belle partie de coqs écossais contre Viseur de Pont-Neuve. Mise au parc à 4 heures.

MOUVEAUX. — Dimanche 12 janvier, renouveau de la partie de coqs écossais, gagnée à l'annonce, à Roubaix, contre le Bec d'Acier de Mouveaux.

La mise au parc aura lieu à 4 heures précises du soir, au Bec d'acier, à Mouveaux.

Les plus jolis coqs de la région seront mis au parc.

WASQUEHAL. — Veuve de faits. — La nommée Sylvie Vandisot, femme Vandurmen, âgée de 38 ans, ménagère, a porté plainte contre sa fille Aimee Vandurmen, femme Saint-Leger, demeurant au hameau du Laurier, qui l'a battue et fait tomber en bas d'un escalier ce qui lui a causé de graves contusions dans les reins.

C'est pour une question de règlement de compte que les deux femmes ont eu cette querelle. Les deux femmes se demandent si l'on n'a pas.

WATTRELOS. — Avis aux contribuables. — Les contribuables qui seraient détenteurs d'objets impossibles tels que chèvres vauvées, chiens, vélocipèdes, voitures, bijoux, etc., etc., sont invités à en faire à bref délai la déclaration à la mairie.

TOURCOING

Union Républicaine-Socialiste de la ville de Tourcoing

ŒUVRE DE L'INSCRIPTION ÉLECTORALE. Les citoyens désireux de se faire inscrire sur les listes électorales et qui remplissent les conditions prescrites à l'article 14 de la loi du 6 avril 1884, peuvent s'adresser :

Chez le citoyen Simon, 80, rue de la Belle-Vue ; veuve Decattignies, au Coq anglais, rue de Mouveaux, Blanc-Sea ; Delphin-Dumortier, 3, rue St-Jacques ; Casteau (au Coq anglais), rue du Brun-Pain ; Debordière, 26, boulevard Gambetta ; Louis Delahaye (au Vert Gazon), rue des Phalépiens.

Martin (à la Casserole) rue de la Folie ; J. Bte Nivresse (à la Croix rouge), place de la Croix rouge, Fourie Salermier, rue de la Blanche-porte, Turpin, à l'Épée. (Au Canonier français), rue du Chien Fidèle, (Au Blanc-Ballot), chez Duchatel, Pont de Neuville, Estaminet du Virolois, rue du Virolois.

Nous prions les intéressés de se munir de pièces établissant leur identité et justifiant qu'ils habitent Tourcoing au moins depuis le mois d'août dernier.

À l'approche des élections municipales nous recommandons aux camarades d'engager leurs amis à s'assurer si leur inscription est faite sur les listes électorales, à défaut d'inscription nous ferons le nécessaire pour les ayant-droit qui se seront adressés à nous.

Incendie. — Un commencement d'incendie a éclaté hier vers 4 heures de l'après-midi chez M. Florent Roels, marchand tailleur, rue de Manin.

Le feu a pris naissance dans une armoire placée dans une des chambres à coucher et de là s'est propagé aux literies et autres meubles contenus dans la chambre.

M. Roels qui le premier s'est aperçu du danger crut pouvoir le maîtriser seul. Voyant qu'il ne pouvait y parvenir, il manda en toute hâte les pompiers, qui accoururent avec leur matériel. Pendant ce temps, M. Roels, aidé de nombreux voisins avait pu éteindre l'incendie.

Les dégâts s'élevaient à 1000 francs et sont couverts par la compagnie d'assurances la Métropole.

Rectification. — Nous recevons la lettre suivante que l'impartialité nous fait un devoir de reproduire :

Tourcoing, 10 janvier, Monsieur le rédacteur du journal l'Égalité.

Dans votre journal portant la date du 10 janvier, et sous la rubrique « Les suites d'un accident d'usine », vous relatez un accident tout à fait erroné. L'ouvrier en question n'a nullement été remplacé, il a demandé son compte de son bon vouloir, les brûlures reçues par lui datent du 10 décembre dernier.

Il a chôme 2 jours qu'il lui ont été payés et son départ est du 28 décembre.

Les 35 ouvriers composant l'atelier peuvent témoigner à ce sujet.

Agitez, M., etc... E. ECKRES.

Chicorees du Travailleur

La Chicoree du Travailleur se trouve à Tourcoing, chez le citoyen Casteau (au Coq anglais), rue du Brun Pain, et chez le citoyen Pennecoucka, rue des Lepers, 100, à la Tossée.

Six pour Cent de Rente LABANQUE DE CREDIT DU VAR

17, rue de l'Arseuil, à Toulon, par l'importance des opérations immobilières, commerciales, grands travaux publics, etc., quelle traite, est en mesure de payer jusqu'à Six pour Cent, 6 pour 100 d'intérêt, suivant délai, aux personnes qui ont chez elle des dépôts en compte-rendu.

LILLE

Au Bureau de Bienfaisance. — Nous avons reçu la visite d'indigents qui se plaignent du retard qu'on met à leur livrer le charbon.

Les bons leur ont été remis et y a quinze jours et dans quelques rues seulement le combustible a été livré. La majeure partie des pauvres attendent toujours.

Un leur a dit, on t'a dit, promis d'en combler quatre ou cinq fois cet hiver ; dans de cas, nous nous permettons de nous étonner que la première distribution n'ait pas encore été faite.

À qui incombe ce retard ? Nous l'ignorons — mais nous savons qu'avec l'Administration du bureau de bienfaisance, signaler cette négligence — si négligence il y a — suffira pour qu'il y soit mis fin.

L'Union de Lille et son bilan semestriel. — Pendant le 2e semestre de 1895 les opérations commerciales de l'Union de Lille n'ont fait que s'accroître à l'entière satisfaction de tout l'association.

Ainsi, il a été vendu 32,924 pains et le total des recettes s'est élevé à 151,833 fr. 65. Comme le total des dépenses ne s'élevait qu'à la somme de 103,411 fr. 02 il restait donc en bénéfice net, 48,422 fr. 63 sur lesquels on a dû retenir 5 p. 100 pour le service d'amortissement de la dette totale, 1 p. 100 pour la caisse de secours et de propagande.

Ma si l'a été distribué aux sociétaires la somme de 39,639 fr. 45.

À relever dans le total général des dépenses, 7,330 fr. 15, somme de salaire au personnel ouvrier et 245 fr. en tout pour l'administration, la gestion et le contrôle.

Comme on le voit, le conseil d'administration s'est livré à la plus stricte économie.

Que l'on trouve donc cette preuve de désintéressement personnel dans la classe ouvrière ?

Voilà des ouvriers qui appelés par leurs camarades, à administrer une association commerciale qui fait pour près de 25,500 fr. d'affaires par mois, à manipuler des centaines de mille francs sans qu'il leur prenne l'envie d'en profiter indûment, à gérer et à contrôler avec le plus louable scrupule l'association, les opérations ont un idéal de bonhôte, et un rêve de bien-être qui les pousse aux plus grands sacrifices.

Ce n'est pas l'intérêt étroit, mesquin, égoïste du chacun pour soi qui les anime, c'est au contraire l'intérêt plus large, mieux entendu et plus humain du chacun pour tous qui les mène ainsi vers les grandes œuvres de l'avenir.

Honnêtement à nos chiffres. — La boulangerie a donné un bénéfice net de 47,870 fr. 93.

L'estaminet a donné, tous frais payés, un bénéfice brut de 693 fr. 70.

Le matériel, l'installation et le mobilier s'élevait à une valeur réelle de 27,418 fr. 22, on était arrivé à amortir la dette au 1er décembre 1895 à la somme de 5,820 fr. 05.

Comme à cette date il est resté comme fonds de caisse, une somme totale de 13,372 fr. 10 pour toute l'année 1895 bien entendu, on a pris sur ces fonds de caisse les 5,820 fr. 05 nécessaires, de sorte que l'on est quitte et qu'il reste comme fonds de caisse libre à ce jour la somme de 7,552 fr. 05.

En mai prochain, nous nous débarrasserons de ces conseillers qui poussent si loin l'indifférence à l'égard des malheureux, et avant peu, Sainghin sera l'une des communes du canton de Cysoing les mieux organisées au point de vue socialiste.

Nous engageons nos correspondants à faire tous leurs efforts pour que des candidats ouvriers soient désignés — et ailleurs le fait se fera en juillet dernier, le concurrent opportuniste du citoyen Devernay.

pré-déjà, elle aussi, un développement considérable, fournira une nouvelle source de bénéfices aux sociétaires tout en leur assurant de la marchandise de bonne qualité.

Ajoutons que le nombre actuel des sociétaires est de 1855 soit 365 de plus que pendant le 1er semestre.

Ainsi cela fait un total de 60 sociétaires de plus par mois. Le chiffre d'affaires comparé à celui de la période correspondante de 1894, a augmenté de 21,692 fr. 80.

Que peuvent dire et faire contre cela les caméristes, les gens qui perdent leur temps dans les querelles personnelles alors qu'ils auraient meilleure grâce de soutenir une association dont l'idéal est l'émancipation des travailleurs par eux-mêmes ?

Rien ! ils combattent en frères jaloux et envieux ; ils se font détester de tous les bons citoyens et ils n'ont même pas la considération des gros bourgeois parce qu'ils sont impuissants pour empêcher une seconde la marche progressive du prolétariat qui s'organise en dehors d'eux et malgré eux.

H GHESQUIERE.

Société coopérative ouvrière l'Union de Lille

7, rue Massillon, à Moulins-Lille (près de l'église).

Assemblée générale extraordinaire le 12 janvier courant à 5 heures précises du soir.

Ordre du jour : 1. Résumé des travaux accomplis par l'administration.

2. Compte-rendu de la situation financière par le secrétaire général ; 3. Rapport de la commission de contrôle ; 4. Travaux accomplis par le comité spécial, question musicale et chorale ; 5. Rétributions aux commissions administrative et contrôle ; 6. Situation morale du magasin d'épicerie et de confection ; 7. Institution d'une caisse d'épargne ; 8. Questions diverses.

Avis aux détenteurs des trons pour le Donier de la lutte. — Les détenteurs des trons portant les numéros 23 et 25 sont priés de bien vouloir le faire savoir à la Maison du Peuple, rue de Béthune, 21, le jour que le percepteur pourra venir faire la relève.

La Commission. — Les vols. — Dans la journée de jeudi la police a procédé à l'arrestation de plusieurs voleurs de peu d'importance. Ce sont :

— Zelmire Mavet, 33 ans, pour vol de reconnaissances du Mont de Piété et de divers objets au préjudice du sieur DeGraeve cordonnier, rue de la Halle, 13.

— Céline Carpentier, 26 ans, journalière, sans domicile fixe, pour vols au préjudice du sieur Reingaert, cabaretier et logeur, rue de Fontenoy, 36, et Mme Schalken, logeuse, rue Gourmont 4.

— Justus Brunin, 27 ans, célibataire, peigneur de lin, sans domicile, pour vagabondage et vol le 30 décembre d'une somme de 9 francs au préjudice du sieur Liard.

— Suzanne-Marie X, 26 ans, couturière, pour vol à l'étalage du bazar central, rue l'Aidherie, d'articles de parfumerie, d'une valeur de dix francs environ.

Mendicité et Vagabondage. — Le nommé Ignace Lambré, 46 ans, journalier, sans domicile fixe, a été arrêté pour mendicité et vagabondage.

Accident de Travail. — Jeudi, vers 5 heures du soir, la jeune Juliette Van Tieghem, âgée de 13 ans, vaporeuse à la filature Brieux, rue de Fontenoy, travaillait à son métier lorsque la suite d'un faux mouvement elle glissa et eut la main droite prise dans l'engrenage du métier.

Le pauvre enfant eut 3 doigts écrasés. Après avoir reçu les premiers soins du docteur Delplanque elle a été transportée à l'hôpital de la Charité.

Tir à la carabine. — Dimanche prochain, dans les salons de la Maison du Peuple il y aura un grand concours de tir à la Carabine, (6 mètres), poule au piquet et concours au billard-labyrinthe.

Superbes prix consistant en volailles et gibiers.

Conditions : Pour chaque jeu un règlement spécial sera affiché dans la salle.

LE NORD

ARRONDISSEMENT DE LILLE. SAINGHIN-EN-MELANTOIS. — Nous recevons la communication suivante d'un groupe de vieillards indigents :

Avec l'année 1895 nous allons avoir un nouveau fournisseur de pain aux indigents de la commune, chacun des boulangers devant, d'après l'usage, livrer pendant un an, à tour de rôle.

Notre municipalité veut-elle se décider à vérifier un peu mieux ce pain ?

C'est probable, car les élections approchent, et nous devons nous attendre à voir nos conseillers battre les électeurs, comme le fait le conseil en juillet dernier, le concurrent opportuniste du citoyen Devernay.

Mais les électeurs pauvres sauront se rappeler que pendant toute l'année 1895, malgré leurs réclamations, ils ont eu du pain de qualité inférieure, mal cuit, et que notamment, aux dernières distributions il ressemblait plutôt à de la boue délayée avec de la farine qu'à du pain, et avait un goût tel que personne ne pouvait le manger.

Noter cependant qu'en payant 53 centimes les 4 livres, la commune pourrait exiger du pain de bonne qualité, étant donné qu'on ne le paie chez nous que 50 centimes.

En mai prochain, nous nous débarrasserons de ces conseillers qui poussent si loin l'indifférence à l'égard des malheureux, et avant peu, Sainghin sera l'une des communes du canton de Cysoing les mieux organisées au point de vue socialiste.

de Lille sera une bonne leçon pour Crabbe et un avertissement à n'avoir plus à recommencer.

WAGHAINES. — Une réunion. — Dimanche 12 janvier, à 8 heures du soir, dans la salle du citoyen Lemarro, Augustin.

Grandes Réunions publiques. — avec le concours assuré du citoyen Henri Ghesquière, conseiller général de Lille.

Ordre du jour. — Le Parti ouvrier et les élections municipales ; la République et l'agriculture.

ARRONDISSEMENT DE CAMBRAI. ESCAUDOUVRES. — Retour de Madagascar. — C'est avec une grande joie, certainement que, dans le pays, on revoit les revenants de Madagascar et ce serait avec une joie bien plus grande que le pays voudrait revoir tous ses enfants.

Mais il n'est resté désormais plus de cinq mille dans les cimetières du territoire malgache.

Il en est revenu un chez nous, dans notre village, et c'est avec raison que tout le monde lui faisait fête.

Nous conseillons opportunistes se congratulants et jubilaient bruyamment.

Il avait le cynisme de se tailler une réclame électorale dans cette fête à un obscur héros de l'Armée et ils se plaisaient à se le dire hautement.

Les habitants avaient arboré le drapeau tricolore ; le curé n'avait pas manqué d'en faire autant.

Il n'y avait qu'une maison vierge de tout drapeau, c'est celle de notre ami Rassel qui répondit, lorsqu'on crut devoir lui en faire l'observation, qu'il ne mettait d'autre drapeau à sa façade que le drapeau rouge.

Inutile de dire que ces opportunistes, à qui nous devons cette malheureuse expédition de Madagascar, qui coûta tant d'or et de sang à notre pauvre France, répétaient dans toute la commune que notre ami était un « sans-patrie ».

Ces gens-là n'ont pas de honte ! Elle est vieille d'hier cette insulte de « sans patrie » et mérite bien d'être dans le sac aux oubliés.

Mais il est une chose certaine c'est que les fils des riches ne se sont pas fait tuer à Madagascar ; il n'y a que des fils d'ouvriers et de cultivateurs ; c'est que dans les rangs des socialistes on peut trouver de nombreux citoyens qui ont fait leur devoir de soldats au moins tout autant que les opportunistes qui ont passé au régiment.

C'est qu'en temps de guerre on trouverait les socialistes debout pour la défense du sol national, tandis qu'on verrait des bourgeois de tous les partis fuir rapidement à l'étranger.

Ne jurez donc pas avec le patriotisme, tas de charlatans, et surtout n'en faites pas une piètre réclamation électorale.

Parions que, parmi vous, sont nombreux les individus qui disent opportunistes ou républicains parce que c'est le gouvernement du jour, mais qui retourneraient leurs vestes et changeraient immédiatement d'opinion avec un changement de gouvernement ?

Il sont encore plus nombreux qu'on ne le croit les pleutres et les laches qui sont toujours du côté du plus fort.

Un Socialiste qui n'aime pas la comédie.

PAS-DE-CALAIS

ARRONDISSEMENT DE BÉTHUNE. LENS. — Vol d'une croix. — Mercredi dans la matinée des voleurs se sont introduits dans la chapelle de l'Église où ils ont enlevé la croix placée au sommet du tabernacle.

Cette croix, qui mesure soixante centimètres de hauteur, est d'une assez grande valeur.

On présume que ce vol a été commis entre 8 et 10 heures du matin, c'est-à-dire pendant l'ouverture de la chapelle.

HENIN-LIETARD. — Fête Ste-Cécile. — La musique libre, fanfare républicaine fête cette année la Ste-Cécile le 9 février prochain Le banquet traditionnel où se rencontrent chaque fois les républicains léninistes sera précédé d'une soirée en ville de la musique, et suivi d'un grand bal dans le salon de M. Froissart.

Le succès obtenu précédemment dans toutes les fêtes et banquets qu'organise cette société sont un sûr garant de la réussite de cette nouvelle fête.

Les personnes désireuses d'y participer sont priées de se faire inscrire à partir d'aujourd'hui, au domicile de M. Hénin-Lietard, chez MM. Wagon, président, Paris, secrétaire, ou chez le citoyen Fouquet, trésorier.

Un banquet. — Le banquet annuel de l'Harmonie municipale d'Henin-Lietard aura lieu dans le salon de l'Hôtel Lompret, le dimanche 9 février prochain. Nous croyons savoir que la Commission de cette société se propose de ne rien négliger pour rendre cette fête agréable.

Mouvement de la population. — Cidessous le mouvement de la population d'Henin-Lietard pendant l'année 1895. Naissances 444. Décès 305 et mariages 100 soit en plus sur l'année 1894, 8 naissances, 89 décès et 4 mariages.

Il est à constater que dans la ville d'Henin-Lietard le meilleur accord régnait dans les ménages puisque pas un seul divorce n'a eu lieu dans le courant 1895, puisque il en est de même longtemps encore pour le plus grand bien des époux Hénin-Lietard.

AVION. — Un concert. — Pour le dimanche 19 janvier, à 4 heures du soir, la société « La Jeunesse d'Avion » organise un concert qui aura dans la salle de l'Élysée.

Les organisateurs se sont assurés des concours de MM. Levêque, saxophone-alto, sous-chef de la grande harmonie des mines de Liévin ; Déprez, basse chantante ; Vaïron, clarinette, premier prix du conservatoire de Lille ; Brethès, violoniste ; Maril, chanteur comique et Pruvost, pianiste à Liévin. En outre, la section lyrique de la jeunesse d'Avion se produira dans plusieurs sayettes et opérettes bouffes.

Les-sous-Lens, a la manie de jeter des pierres dans les fenêtres de Arthur Pichon mineur à Sailau, avec qui il était en désaccord. Quoiqu'ayant déjà été condamné pour ces faits cet individu incorrigible, il y a quelques jours encore laissé de quelques qui ont brisé les carreaux de vitre de la chambre à coucher de Pichon.

La gendarmerie a dressé procès-verbal. NCOUX-LES-MINES. — Conférence Lamendin. — Mercredi dernier à eu lieu à Noux, salle Fruchart, à 7 heures du soir, la conférence par Lamendin, pour la liquidation des Caisse des pensions et des retraites des ouvriers de cette Compagnie.

La vaste salle, est archi-comble bien avant l'heure indiquée, et plus de trois cents personnes n'ont pu entrer faute de place.

Le citoyen Delelis Henri est acclamé président. Sont nommés assesseurs, Bachary et Darrais.

Le président remercie l'assemblée au nom du bureau, il invite les nombreux auditeurs au silence et donne la parole au citoyen Lamendin, l'arbitre des ouvriers pour la liquidation des pensions et retraites.

Celui-ci, développe d'une façon bien claire et en termes compréhensibles, les propositions faites par la compagnie de Noux, à la commission arbitrale. Des cris de protestations se font entendre partout et pas un ouvrier ne veut accepter lesdites propositions. Un vacarme se produit, et l'on crie qu'il faut